

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.

Imperio



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Ayer habló el Caudillo al pueblo español

Ha sido clavada nuestra bandera al pie de la Cruz de Covadonga

Mensaje del Caudillo

“Un decreto pone como distintivo nacional las Flechas para confirmar la consonancia de nuestro ejemplo a los que la llevan en el corazón”

Mañana será un Imperio formado por esa juventud que extiende el brazo

En este día del aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado y al mando supremo de todos los Ejércitos de tierra mar y aire, quiero dirigirme por medio de este mensaje a todo el pueblo español, a los Generales, Jefes Oficiales, clases y soldados, a los voluntarios de nuestros Ejércitos y nuestras Banderas, a nuestras Juventudes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a los soldados de la Administración Pública, a todos los españoles para asistir y afirmar la Patria que es un aún y para siempre milicia, servicio y sacrificio.

No vengo a repetir el balance del año transcurrido. Estos hechos y recuerdos son de todos conocidos. A lo que dije en mi discurso el 18 de julio hay que añadir las victorias de Santander y Asturias, donde el frente Norte está en trance de supresión inmediata.

En el día de hoy, ha sido clavada nuestra bandera al pie de la Cruz de Covadonga, que es afirmación de poder y triunfo de nuestro Ejército. La guerra terminará victoriosamente en el Norte; ganamos de día en día la guerra con paso firme y seguro, y después ganaremos la paz para España, con lo que quedará formulado el destino de nuestro movimiento nacional. La afirmación y la realidad ya se empieza a ver.

Aquí tenéis la constitución ordinaria del servicio nacional del trigo, primera batalla de la retaguardia que iguala a la de vanguardia.

Hoy los trigueros son el objeto de esta atención política del Estado, muy pronto los ganaderos y pescadores. Nuestra España concederá a todos la justicia prometida. En esta hora España ha logrado su plenitud histórica.

Mañana será un Imperio formado por esta juventud que extiende el brazo y mira al cielo donde sus mejores vigilan.

En los primeros días de la guerra, cuando nuestra empresa parecía un imposible al mundo y estaba a punto de hundirse nuestra raza inmortal yo, dirigiéndome a España, dije a todos con fe ciega en el triunfo: «Hemos vencido con ella todos los obstáculos, y la victoria ya es nuestra».

Seguridad, y para lograr una Patria, fe ciega, absoluta inquebrantable, fecundidad, alto espíritu de sacrificio, seguridad

de que su fruto espléndido será nuestra España Una, Grande y Libre, y de justicia para el que se la merezca; digo merezca refiriéndome a cuando la España roja se convierta otra vez en blanca, a las fuerzas internacionales y a los que menosprecian la sangre generosamente derramada, esa sangre que es la mejor prueba de nuestro triunfo. Cuantos españoles, quieran seguirme de buena fe sepan que la España Nueva ha dejado

de ser pequeña, y estén seguros de su grandeza. La juventud cerrará inexorablemente los pasos para cualquier intento de intriga y oprobio e infortunio. Mi decreto de hoy pone como distintivo nacional las flechas de los reyes católicos para confirmar la consonancia de nuestro ejemplo a los que lo llevan prendido en el corazón. ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

1.400 niños asturianos evacuados

Leningrado. — 1.400 niños asturianos de tres a diecisiete años de edad llegarán el próximo sábado a esta ciudad a bordo de dos vapores soviéticos. Como se recordará, tanto Inglaterra como Francia, se han negado terminantemente a refugiarnos a causa de los graves incidentes ocurridos en campamentos de niños refugiados y esta medida se aplicará a otros niños procedentes de la España roja. Según declaran los diarios soviéticos, 400 de estos niños permanecerán en esta ciudad en casas instaladas para ellos. Asistirán a las clases que se darán en idioma español, habiéndose designado ya a los profesores, los cuales estudian actualmente dicho idioma.

Anúnciate en IMPERIO

Salamanca celebra, con inenarrable entusiasmo, el primer aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado

En la Plaza Mayor se descubre un busto del Generalísimo, entre estruendosas ovaciones

La Salamanca vieja y eterna ha sido objeto hoy de un magnífico espectáculo, presagio de la España Imperial y Nueva que todos presentimos. La feliz iniciativa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de celebrar la fiesta de gratitud y homenaje al Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha tenido en la ciudad un eco tal y ha despertado entusiasmo popular tan sincero que en el día de hoy dejará una huella profunda en los anales de las grandes solemnidades. Desde las primeras horas de la mañana las bandas de música y típicas dulzainas del país recorrieron las calles de la ciudad anunciando al vecindario la alegría del día 1, día grande que despertaba. El pueblo se lanzó a las plazas y calles llenos de entusiasmo y de un júbilo sincero, que se reflejaba en todos los rostros. Los edificios públicos y los balcones de las casas particulares aparecieron engalanados, luciendo banderas y colgaduras nacionales, como si quisieran participar del recio que les inundaba a todos.

A las diez y media de la mañana en la Basílica tuvo lugar una misa solemne, a la que asis-

tió en masa el pueblo lleno de fervor religioso y patriótico. En el trono, al lado del altar mayor el Obispo de la diócesis Imo. Sr. Plá y Daniel presidía la solemnidad. A su vera, en un sillón preparado al efecto, se sentaba el representante del Generalísimo, General García Álvarez, Gobernador militar de la Plaza.

En el presbiterio todas las autoridades salmantinas, civiles, militares, universitarias, religiosas y diplomáticas. Durante la misa se dijo la oración especial por el Jefe del Estado y el «Te Deum» que se cantó después; ofició el Sr. Obispo de la diócesis revestido de pontificado. Terminada la ceremonia hubo discursos patrióticos en la Plaza.

Pasan la frontera 60 aviadores rojos

Perpignan. — Durante la pasada semana pasaron la frontera franco-catalana por Carcasonne y de allí a Formigueras y Llívia, 60 aviadores, en su mayoría yugoeslavos, polacos y suecos

Mayor. Después se dirigieron los oradores al pueblo, a las milicias de la Falange Española Tradicionalista, a los soldados, a los obreros y a las mujeres, haciendo resaltar que la justicia, el Imperio y la grandeza de la Patria sería el premio que el Caudillo nos entregaría al cambio del sacrificio del día de esta hora. Por último, hizo uso de la ciudad Teniente Coronel Barrio, el cual, después de exaltar la fiesta del día anunció al pueblo de Salamanca que iba a tener lugar el acto de colocación de un busto del Caudillo en uno de los arcos de la Plaza Mayor.

Cerrados los discursos entre los aplausos del pueblo que escuchó en medio de un silencio respetuoso el himno de Oriamendi y el de la Falange. Después el Gobernador Militar de la Plaza Sr. García Álvarez, acompañado de Gobernador civil, de las representaciones diplomáticas y otras autoridades se dirigieron al arco de la Plaza Mayor, en el que iba a tener lugar el acto de descubrir la bandera que cobijaba el busto del Generalísimo.

Entre los acordes del himno nacional se descubrió la bandera española y la escultura del

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 1.º de octubre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias. — En el sector Oriental nuestras tropas han ocupado hoy la cota 371 y 400, el pueblo de Labra, alturas al Norte de este pueblo y otras al Sudeste de la cota 400 y las posiciones que tenía el enemigo desde Lleance hacia el Norte hasta la orilla derecha del Sella, los pueblos de Lovio, Santiano, Gamonero, alturas al Suroeste de Ulres y la Cruz de Covadongos con armamento y uno con fusil ametrallador. Entre los cadáveres cogidos ayer al enemigo, figura el comandante de un batallón rojo.

En el frente Occidental han continuado los tiroteos y cañoneos; se han presentado 15 milicianos y tres obreros de la fábrica de Trubia.

Frente de León. — Una columna ha avanzado desde la línea Moncayo y cota 1.951, alcanzando la línea Larraña y Areslaren, ocupando Tolivia de Arriba, y el enemigo se retiró después de del puerto Carrera y Monte de los Tordos, ocupando la cota 1.500 y caserío de Ventañeña, la cumbre de Sartreña sobre el pueblo de Tracun, cota 1.700 al Norte de Majada de la Vega. Otras fuerzas han avanzado sobre Peña Aguja y Sierra Labra, sin que se tenga noticia de la línea alcanzada.

Ejército del Centro

Frente de Madrid. — Ligeros cañoneos en el sector de Brunete, habiéndose pasado a nuestras filas 18 milicianos, 15 de ellos con armamento.

Frente de Aragón. — Los últimos ataques del enemigo en la tarde de ayer sobre nuestras posiciones de Carva y Raspún, fueron rechazados brillantemente por nuestras tropas.

Otros dos llevados a cabo hoy sobre Raspún, han sido rechazados igualmente, sufriendo el enemigo numerosas bajas. En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores de Granada. También en Andalucía ha sido considerable el número de milicianos pasados a nuestras filas.

Actividad de la Aviación

En el día de ayer en combate aéreo, se derribó sobre Gijón, un «rata» enemigo, y probablemente un «Curtis». Hoy ha sido abatido también, en combate aéreo, un bimotor enemigo en Fuente Toro.

AMPLIACION

Después de terminado este Boletín de Información, se reciben noticias del frente Oriental de Asturias, comunicando, que, además de la Cruz de Covadonga, se ha ocupado la Basílica del poblado y el caserío de Covadonga, venciendo a la dura resistencia que opuso el enemigo, especialmente en la Cruz, causándole numerosas bajas. Aún no se conocen más detalles.

Salamanca 1.º de octubre de 1937 (II Año Triunfal). — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Caudillo fué saludada con una imponente ovación de la muchedumbre que enfervorizada gritaba: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡daba vivas a España.

El busto es obra del escultor Aniceto Mafinas. Esta tarde, a las seis y media, en el patio del General Primo de Rivera, se celebrarán conciertos, al cargo de la banda militar del regimiento de la Victoria, y por la noche a las diez, la banda de Falange Española Tradicio-

nalista y de las JONS dará un concierto en la Plaza Mayor, que lucirá una espléndida y maravillosa iluminación. Salamanca palpita en estos momentos de un entusiasmo y alegría que parece resucitar de los siglos pasados y que anuncia a las almas un amanecer imperial y magnífico. El pueblo español se muestra en el día de hoy en que se celebra la fiesta del Caudillo su adhesión inquebrantable, amorosa, firme, al salvador de la Patria, artífice de la España Nueva.

Los rojos van a reformar las bases de movilización

Valencia. — El ministro de defensa nacional Indalecio Prieto, tiene el proyecto de un decreto reformando completamente las bases de movilización.

Entre otras cosas, las mujeres se encargarán de todos los servicios públicos mientras todos los hombres marcharán a los frentes.

Detenidos por repartir hojas clandestinas

Barcelona. — Han sido detenidos dos jóvenes que repartían hojas clandestinas invitando a los ciudadanos a sublevarse contra la Generalidad. Fueron trasladados a la Jefatura de Orden Público y puestos a disposición de un tribunal popular.

La vida en la Capital

El Generalísimo agradece el telegrama cursado por las Autoridades con motivo del aniversario de la liberación de Toledo

Telegrama oficial a Toledo de Burgos.—Teniente Coronel Ayudante Secretario Generalísimo a Gobernador Civil. «S. E. Generalísimo, al agradecer patriótico telegrama de las autoridades de Toledo, con motivo aniversario reconquista de esa capital y liberación del Alcázar, donde fueron fundidos todos sus defensores pertenecientes a todas las Armas del Ejército y paisanos en un gran amor a España y a la causa santa que defendemos, dieron prueba de su heroísmo, que pasa a la Historia y constituye la admiración del mundo, envía a V. S. y Autoridades, defensores del Alcázar, guarnición y vecindario, su afectuoso saludo.»

Instituto Nacional y Técnico de Segunda Enseñanza

Apertura del Curso Académico 1937-38

PROGRAMA

Mañana.—Once y media; Misa del Espíritu Santo, en el patio del Instituto.

Tarde.—Ocho: Acto en memoria de los estudiantes caídos.

Toledo 2 Octubre 1937.—II Año Triunfal.

Los actos celebrados ayer en la fiesta de honor al Caudillo

Los actos celebrados ayer en la fiesta de honor al Caudillo: Toledo despertó a los acordes de una alegre y marcial diana, que recordaba a sus moradores, el día grande que era para España, por ser la fiesta dedicada a «nuestro Caudillo», el Generalísimo Franco.

A las once de su mañana reuniéronse en la Catedral Primada todas las autoridades civiles y militares, lo mismo que los Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en todas sus Secciones, en la que figuraba a su frente el Delegado Provincial de la misma, camarada Boloqui.

Todos los concurrentes oyeron una misa que se dijo a su presencia, en la que se encontraba el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar.

A continuación se cantó un solemnisimo «Te Deum», en el que ofició el antes dicho y dignísimo Prelado. Lo mismo la

Santa Misa como el anterior acto religioso, fueron acompañados por un coro y orquesta que rayaron a la altura de los actos que se realizaban.

Toledo todo oyó, con verdadera devoción y recogimiento, ambos oficios religiosos.

A la salida de ellos hubo un desfile militar por la calle del Comercio y Zocodover, que lo hicieron de modo irreprochable, y con la marcialidad que es de rigor en la Legión, por la gloriosa Quinta Bandera, defensora de esta ciudad, llevando a la cabeza la no menos gloriosa y heroica Banda del Alcázar.

Cerraron este vistoso desfile las huérfanas juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con Bandera, Banda de Tambores y Música.

El acto resultó vistoso y emocionante, siendo vitoreados por todo el pueblo que presenció el desfile.

Sindicato Español Universitario

ORDEN

Se pone en conocimiento de todos nuestros afiliados encuadrados en Organizaciones Juveniles, estén hoy, día 2, a las 10 de la mañana en el Hogar de Jóvenes Hispanos (Plaza de San Juan), debidamente uniformados.

La falta de asistencia será sancionada severamente.

Toledo, 1 octubre de 1937.—II Año Triunfal.

De orden del Jefe Provincial.

P. GARCIA

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Estudio y acción.

Pregón de la FALANGE

ORGANIZACION JUVENIL

Mañana domingo, día 3, a las once en punto, tendrá lugar en la Iglesia de los P. P. Jesuitas (San Ildefonso) la Santa Misa de precepto reglamentario para todas las secciones de Jóvenes Hispanos.

La falta de asistencia será severamente sancionada debiendo llevar todos los afiliados el uniforme reglamentario en la Organización.

Asisten a esta Misa, además de las Autoridades, todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El Delegado local de la O. J., Ricardo Alonso Barajas. Toledo 2 de octubre de 1937.—(II Año Triunfal).

Llegada de la familia del Gobernador Civil

En las primeras horas de la tarde de ayer, llegó a esta ciudad, evacuada de Madrid, la familia del Gobernador Civil, señor Cirujano.

Nos complacemos en dar la noticia y enviar a nuestra primera autoridad gubernativa la más cordial felicitación.

HORARIO DE MISAS

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce. Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve. Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve. Santo Tomás, a las ocho y a las diez. Hospital de Sangre, a las siete. Maternidad, a las siete. Santa Clara, a las siete. San Pedro (Asilo), a las ocho media. Zona, a las diez. Santa Ursula, a las ocho. Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez. Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce. San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce. Capilla de San Ildefonso, a las ocho. En la parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez. Ermita de San Roque, a las nueve y media. Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

DESPUES DEL CAFE

Coñac

REQUETE

Palomino & Vergara

JEREZ

Fino TRADICIONALISTA

Coñac REQUETE

La Sadera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodrigo

Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

SEVILLA

TELEFONO, 26592

Panadería de

Carlos Perezgrueso

Pan candeal

Calle de los Descalzos, núm. 11.—TOLEDO

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA SEVILLA

Añís del Andaluza

Manuel Fernández y C.ª S. L.

Jerez

ALMACEN DE VINOS

de

MAXIMO RUIZ

San Salvador, núm 2 - TOLEDO

Hidroeléctrica Santa Teresa

IMPERIO en la región

NOVES

Continuando la campaña iniciada en favor del Decreto sobre el Trigo, se ha celebrado en esta localidad un acto público en el que tomaron parte los camaradas Sánchez Gabriel y Muedra.

El primero con gran lujo de detalles fue examinando uno a uno los beneficios que dicho Decreto reportará para el campesino, bien sea terrateniente o labriego, pues tanto uno como a otro, viene a darles grandes facilidades y a resolver de una vez para siempre el problema del agro español, terminada su documentada explicación fue largamente aplaudido.

El camarada Muedra, acto seguido, hace uso de la palabra para ensalzar el Estado Nacional-Sindicalista en todas sus fases, poniendo a la consideración del numeroso público, los males porque ha atravesado España y el olvido que siempre han tenido al campo y a la masa obrera campesina, los antiguos políticos que sólo veían en el labriego un voto más para conseguir un acta, sin preocuparse ni mucho ni poco de mejorar su condición de vida social, aliviando la miseria de sus hogares y remediar el hambre de sus hijos.

Con frases que arrancan grandes aplausos, examina el Decreto sobre el Trigo y el fin para que ha sido creado, que no es otro que el de terminar para siempre con el logrero intermediario, que a costa del campesino vivía espléndidamente, mientras que éste vendía su trigo, único sustento familiar a precios que sólo cubrían a duras penas los trabajos de cultivo, teniéndose por necesidad que entregar en brazos del usurero, que sin fe en Dios y en la Patria daba (aprovechándose de la ocasión) unos miserables céntimos que luego se convertían pesetas en su repleta caja de caudales.

Termina invitando a todos a

ingresar en la «Falange» formando el Sindicato de las C. O. N. S. para mejor defender sus intereses contra los malos patriotas que siguen ciegos aún creyendo van a continuar sus antiguos apetitos, pensando únicamente su medro personal y no el de la España Nacional-Sindicalista.

Al terminar su discurso, con las palabras de España: Una, Grande y Libre, fue aplaudido con entusiasmo.

A continuación, para feliz terminación, se cantó el Himno de la Falange por todos, puestos en pie y brazo extendido, dentro del mayor orden, dándose vivas al Caudillo.

¡Arriba el Campo, ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

J. LUCAS

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara JEREZ

LA LLAVE

Almacén de Ferretería

DE

José Toribio de Egea

Lancera, 23

JEREZ DE LA FRONTERA

Bocadillos DIAZ

Cartelera

Cine Moderno

A las 5,30 -- 7,30 -- 10,30

Diplomático de mujeres

por

MARTA EGGERTH

Cine Imperio

A las 5,30 - 7,30 - 10,30

El refugio

PALOMINO & VERGARA

Los mejores vinos y coñac de

JEREZ

Imprenta - Librería - Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

CERVEZA

La Cruz del Campo Sevilla

nuestra antena DE ESPAÑA

Hoy, día de la exaltación del Caudillo, nuestros soldados entrarán en Covadonga

Crónica de la situación militar en los frentes

El enemigo está perdiendo la mayoría de los efectivos en el frente aragonés

El paisaje ástur, con sus picachos y sus encrespadas montañas, tierra que resistió con rudeza la invasión romana, es ahora teatro de otra reconquista, pero en dirección contraria de Sur a Norte. En esta región, donde la misma naturaleza del suelo es un enemigo considerable, avanzan nuestras tropas palmo a palmo, dominando a la canalla marxista.

Se combate en los Pirineos aragoneses, allí lleva diez días el enemigo realizando intentonas con ningún resultado, es decir, si, uno, el de perder todos sus efectivos y marchan dando el brazo a la muerte. Los ataques, sin duda, iban dirigidos para intentar cortar nuestras comunicaciones del ala izquierda del frente de Aragón. Estos son los hechos más destacables que merecen citarse.

En el día de ayer, que se celebraban las fiestas de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado, no queremos destacar más hechos. Únicamente el que nuestros soldados se dirigen a la tierra santa de Covadonga, para entrar en la Cueva y rescatar a la Virgencita que desde hace trece meses sufre el horror marxista, y hoy uno de los más principales días de nuestra historia, nuestros soldados ocuparán Covadonga, que será la mejor ofrenda que puedan hacer a nuestro Caudillo.



Para calidada

DOMECQ

Suscríbete a IMPERIO

El primer aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado

Salamanca.—Ayer fué un día de fiesta en toda la España liberada. Se celebró con gran entusiasmo el primer aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado. En todos los pueblos las campanas fueron volteadas mientras las bandas de música recorrían las calles. En el Cuartel General del Generalísimo se reciben constantemente telegramas que expresan la adhesión y el fervor ciudadano.

Llamada roja Será disuelta la C. N. T.

Valencia.—La «Gaceta» roja publica un decreto llamando urgentemente para que se incorporen a filas todos los oficiales de complemento. Si se negasen a hacerlo serán pasados por las armas.

Se presentan varios milicianos con armamento en el Norte

Santander.—Ayer prosiguió el avance de las tropas nacionales. Fué capturado un importante botín de guerra y se hicieron abundantes prisioneros. En el sector de la costa son muchísimos los presentados con armamento que llegan en lamentable estado.

Valencia.—El general rojo Miaja ha llegado a esta ciudad para conferenciar con Negrín. Se cree que tomarán medidas energéticas debido al nuevo complot descubierto en Madrid, cuyas ramificaciones se han extendido a toda la costa levantina. Miaja ha pedido a Negrín la disolución de la C. N. T.

Miguel Maura en Valencia

Valencia.—Ha llegado Miguel Maura para tomar parte en la carnavalada del parlamento rojo que se ha de celebrar en los primeros días de este mes. A dichas reuniones asistirá también Guerra del Río.

EL CARMEN

Cerámica Artística y Almacén de Loza y Cristal
Tel. 144 - TALAVERA

Farmacia Ibérica

F. MOLINI
Tetuán, 4 - Sevilla

Benito Hernández

Primera Casa en carbón de encina
Núñez de Arce, 10 y Trinidad, 10

MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción

Talavera de la Reina

Carbones minerales de todas clases
ISIDORO BENITEZ LANCHA
Núñez de Arce, 3
TOLEDO
VENTA AL POR MAYOR

Cabones vegetales de

Juan Toledano
Callejón de Anaya núm. 2
TOLEDO

Carbones vegetales de

Teodora Domínguez
Nuncio Viejo, 22.—Toledo

podían dar. Cuando subimos a la ciudad, las falangistas marchaban encantadas del resultado de aquella recaudación en los sótanos.

Estos casos entre los muchísimos que hemos escuchado también huelgan de comentarios. El que nos refiere «Unidad» es fiel reflejo del entusiasmo que entre los combatientes suscita nuestra Obra, aproximándola a su esfera de acción guerrera. La de Teruel y Huesca es la penetración de «AUXILIO SOCIAL» con la vanguardia, como ofrenda que nuestro afán hace a los ganadores de la guerra preparando la paz laboriosa.

FRENTE DE ASTURIAS

Dos minas asturianas fueron ocupadas ayer

Llanes.—Ha continuado el avance con gran rapidez. Por la costa, la columna de este sector, después de vencer la escasa resistencia enemiga, ocuparon Llenin y otros pueblos, rebasando Covadonga y haciendo un centenar de prisioneros, con la oficialidad. La columna que va hacia el Sur, con dirección al coronado de Asturias, continuó su

progreso, ocupando dos minas, donde los rojos han causado escasos desperfectos, por no haber estallado la dinamita colocada al efecto. En el sector occidental, nuestras fuerzas hicieron una descubierta, sorprendiendo una partida enemiga cuando se retiraba de recoger unos cadáveres, haciéndoles prisioneros.

Lamentan el cambio de la opinión internacional

Barcelona.—Ha regresado de París Esteve, ministro de justicia catalán. Marchó a Valencia para dar cuenta a Negrín de su actuación; deploró a los periodistas que era lamentable el que la opinión francesa hubiera cambiado de un modo tan rápido.

Reunión del gobierno rojo

Valencia.—A las once de la mañana de ayer, se reunió el consejo de ministros, bajo la presidencia de Negrín. Conferenciaron extensamente, sin que se conozca lo tratado. A las doce, se reunió bajo la presidencia de Azaña; a la salida, declararon que se había estudiado la presentación del gobierno.

La hucha y el emblema de "Auxilio Social" en la vanguardia de nuestra guerra

Leemos en el diario nacional-sindicalista «Unidad», el siguiente artículo, «Hucha en los parapetos».

No podía uno esperar al hacer el camino por entre las barricadas del asedio y los escorbos de todos los días, encontrarse ahora en primera línea de vanguardia, con este comedor agradable y simpático de hogar de clase media.

Sobre el aparador.—aquí hay hasta aparador, una hucha de «AUXILIO SOCIAL». Extrañado, pregunto: —¿Cómo tienen ustedes esa hucha?

—Pues verá. El otro día en Oviedo pasamos junto a unos comedores y nos formamos el firme propósito de contribuir en la medida de nuestras fuerzas a esa gran obra.

Tomo en peso la hucha, que sólo lleva tres días en el parapeto. Está casi llena.

—Es muy sencillo, me dice el capitán. Cuando algún oficial solicita permiso para pasar algunas horas en Oviedo, le pongo una multa de una peseta; si tomamos una copa después de comer, multa de un real o dos, según la calidad. Si se toma libertades con el lenguaje, multa también. Y luego las aportaciones necesarias de «inquietos» y «visitantes».

No necesita comentarios este gesto de hombres que, ni aun en la dura vida del peli-

gro constante, se olvidan de los necesitados. Así son los soldados de España. Y así comprenden y sienten la labor de la Falange, los que, con nuestras camisas azules no tienen otro orgullo que dar la vida por la Patria.

Muy reciente en nuestra memoria, el pasado cursillo de Auxilio Social. En él nos hemos puesto en contacto con camaradas de todas las regiones españolas.

Nuestro tacto afanoso de propaganda clara—ha sido principal con los que viven en cercanía de los frentes. Había que conocer cómo actuaba Auxilio Social en la atmósfera de la guerra, entre los parapetos, y cuando la lucha contra el hambre y la miseria es lucha también contra el enemigo cercano. Una cuestión en Pontevedra, por ejemplo, no podía efectuarse con la misma tranquilidad que en Huesca.

De Oviedo, la ciudad-trinchera, sabíamos mucho, y también mucho habíamos escrito. Teruel y Huesca tenían nuestra voz de aliento, pero... mucho espíritu habían de tener para su desenvolvimiento complicado como corresponde a nuestra Obra. Salimos—un día de cursillo—del Archivo de Simancas después de haber palpado la realidad de nuestro antiguo Imperio; pensando en el futuro nacional-sindicalista sostenido por las armas, preguntamos al Delegado de Teruel:

—Oye, ¿qué tal marcha el Auxilio en tu provincia?

—Formidable; a pesar del ajeteo guerrero, nuestros comedores conservan su estilo de color y alegría, gracias al espíritu magnífico de nuestras camaradas; ellas han sabido vencer enormes dificultades. En las cuestiones hay que llegar a los parapetos, puesto que el pueblo está volcado en ellas, y con qué alegría corren el riesgo las falangistas!

—Y en la provincia, ¿cómo os arregláis para comunicaros?

—Nosotros, los de la capital, tenemos que trasladarnos a los pueblos para postular. También aquí es admirable el valor de nuestras camaradas; hay carreritas a veces barridas por el fuego enemigo, pero ellas las atraviesan entonando el «Cara al sol.»

Sólo con esta anécdota que te voy a contar—nos dice el delegado de Huesca—puedes darte cuenta de cómo funciona la Obra en nuestra ciudad:

Algunos días parece que prevemos los bombardeos largos y si corresponden a la postulación o la Ficha Azul, bajan todos preparados. Recuerdo que en uno de ellos se recaudó la Ficha Azul en los sótanos. Fué estupendo el espectáculo: unos entregaban patatas, otros lentejas, etc., y ante el azote rojo se avivaba la fe en la Obra, entregando mucho más de lo que

Relojería Joyería y Óptica
José Hurtado
Sucesor de Valle
Objetos para regalos y pulseras a medida
Belén, núm. 11 - TOLEDO

Antonio Avila Díaz
CASQUERIA
Especialidad en callos y esaduras
Proveedor de Falange
Plaza de Abastos.—Cajones núms. 31 y 32
TOLEDO

PANADERIA DE
Gregorio Conde
PAN CANDEAL
Especialidad en rescas y bollos
VALDECALEROS, 6
TOLEDO

Frigorífica MOYA
FABRICA DE HIELO
Trinidad, núm. 23
TALAVERA

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas:
Carnecerías, 22 y 2
SUCURSAL:
San Francisco, 1
Talavera de la Reina

El general Moscardó toma posesión del 5.º Cuerpo de Ejército
ZARAGOZA.—AYER TOMO POSESION EL GENERAL MOSCARDÓ DEL MANDO DEL QUINTO CUERPO DE EJERCITO. FUE CUMPLIMENTADO POR LAS AUTORIDADES Y JEFES DE COLUMNAS.
POR LA TARDE RECORRIO TODO EL FRENTE DE ARAGON.

EXTRANJERO

nuestra antena

El histórico discurso que el Duce pronunció en la tarde del 2 de Octubre de 1935, horas antes de empezar las tropas italianas su victoriosa campaña de Abisinia

Hombres y mujeres de toda Italia!
Italianos desparrramados por el mundo que os encontréis al otro lado de los montes y más allá de los mares: escuchad!

Una hora solemne va a sonar en la Historia de la Patria. Veinte millones de italianos ocupan en este momento las plazas de toda Italia.

Nunca se vió en la historia del género humano, espectáculo más gigantesco. Veinte millones de italianos: un corazón solo, una voluntad sola, una decisión sola.

Esa imponente manifestación debe demostrar y demostrar al mundo que Italia y Fascismo constituyen una identidad perfecta, absoluta, inalterable.

Pueden creer lo contrario sólo los cerebros envueltos en la más crasa ignorancia respecto a los hombres y a las cosas de Italia, de esta Italia de 1935, año XIII de la Era Fascista.

Desde hace muchos meses la rueda del destino, bajo el impulso de nuestra calma determinación, se mueve hacia la meta: en estas horas su ritmo es más veloz y es ya imposible de detener.

No es solamente un ejército el que tiende hacia sus objetivos, es también un pueblo entero de cuarenta y cuatro millones de almas contra el que se intenta consumir la más negra de las injusticias: la de quitarnos un poco de sitio bajo el sol.

Cuando en 1915 Italia se arrojó en el peligro y confun-

dió su destino con el de sus aliados, ¡cuántas exaltaciones de nuestro valor y cuántas promesas! Mas después de la victoria común a la que Italia había dado la contribución suprema de 670.000 muertos, 400.000 mutilados y un millón de heridos, reunidos todos en torno a la mesa de la paz odiosa, no le tocaron a Italia sino las escasas mi-

gajas del rico botín colonial.

Hemos soportado quince años durante los cuales se ha estrechado aún más el círculo de los egoísmos que ahogan nuestra vitalidad. ¡Con la Etiopía hemos aguantado cuarenta años! ¡Ahora basta!

En la Liga de las Naciones, en lugar de reconocer nuestros derechos, se habla de sanciones.

Hasta prueba en contrario me niego a creer que el auténtico y generoso pueblo de Francia pueda adherirse a unas sanciones contra Italia. Los seis mil muertos italianos de Bligny, caídos en un heroico asalto que arrancó un reconocimiento de admiración al mismo jefe enemigo, se estremecería bajo la tierra que los sepulta.

Me niego igualmente a creer que el auténtico pueblo de la Gran Bretaña que nunca tuvo desavenencias con nosotros, esté dispuesto a arrojar a Europa en la vía de la catástrofe para defender a un país africano universalmente sellado con la marca de la barbarie.

A las sanciones económicas opondremos nuestra disciplina, nuestra sobriedad y nuestro espíritu de sacrificio. A las sanciones militares responderemos con medidas militares. A los actos de guerra responderemos con actos de guerra. Nadie piense en doblegarnos sin antes haber duramente combatido.

Un pueblo celoso de su honro, no puede usar otro lenguaje ni tomar una diversa actitud. Pero quede dicho una vez más de la manera más categórica—

y yo en este momento me comprometo solemnemente delante de vosotros—que haremos todo lo posible para que este conflicto de carácter colonial no alcance el carácter y la extensión de un conflicto europeo. Esto puede estar en los deseos de quienes entreen en una nueva guerra la venganza de los templos derrumbados, pero no en los nuestros.

Nunca como en esta histórica época ha revelado el pueblo italiano las cualidades de su espíritu y la potencia de su carácter. Y es contra este pueblo al que la humanidad debe algunas de sus más grandes conquistas, es contra este pueblo de poetas, de artistas, de héroes, de santos, de navegantes, de transmigrantes que alguien osa hablar de sanciones!

¡Italia proletaria y fascista, Italia de Victorio Veneto y de la Revolución, en pie! Haz que el grito de tu determinación llegue a los cielos y sirva de consuelo a los soldados que aguardan en Africa, de estímulo a los amigos y de amonestación a los enemigos en todas las partes del mundo: ¡Haz que sea un grito de justicia y un grito de victoria!

El Parlamento inglés se ocupará de la situación en Extremo Oriente

Londres.—El jefe del partido laborista de oposición ha decidido invitar al primer ministro que anticipe la fecha de reapertura del parlamento para discutir la situación en Extremo Oriente. El parlamento formalmente debe abrir sus puertas a fines de octubre.—Stéfani.

La respuesta japonesa a los Estados Unidos

El ataque aéreo a Nankin era necesario para el mejor desarrollo de las operaciones japonesas

Tokio.—Ha sido conocida la respuesta del gobierno japonés a los Estados Unidos hecha por conducto del embajador en Tokio. El Japón sostiene que eran inevitables los ataques contra Nankin porque las operaciones militares lo exigían para lograr los fines perseguidos por los japoneses. Se subraya que para garantizar los intereses de terceras potencias, el Japón ha tenido que vencer verdaderas dificultades estratégicas al avisar previamente sus ataques contra Nankin, lo que se hizo para facilitar su evacuación.—Stéfani.

La solidaridad italo-alemana

El eje Berlin-Roma no es un instrumento para maniobras

Roma.—El director de «Il Giornale de Italia» escribe que la solidaridad italo-alemana no es una alianza más, pero que vale más que una alianza consagrada por tratados.

Las alianzas son inútiles sobre todo cuando están fundadas en una política incierta.

Lo que interesa es crear una afinidad de intereses. Esta es la norma de Italia y Alemania. Italia no tiene en su programa la colección, cueste lo que cueste, de amistades, pero cuando las encuentra sabe apoyarlas, respetarlas y asistirles con su acción decidida, sobre todo, en las horas difíciles y peligrosas.

Añade el director de «Il Giornale de Italia», que está claramente demostrado que el eje Roma-Berlin no es un simple instrumento de maniobras políticas particulares, sino una construcción estable apoyada en ciertas necesidades exteriores provocada por la actitud de otras naciones y que tiene su verdadera fuente en dos revoluciones con problemas y fines comunes.

Esta verdad ha sido probada de forma definitiva en el viaje del Duce a Alemania y el juicio de la «Reuter» pretendiendo que Mussolini vuelve de su viaje con las manos vacías, revela una vez más una notable miopía. El viaje del Duce no ha tenido carácter diplomático ni pretendía la conclusión de nuevos actos o convenios.

No es volver con las manos vacías recibir la demostración de solidaridad de una nación de sesenta y cinco millones de hombres.

El periódico desea que el encuentro de Mussolini e Hitler haya marcado un salto progresivo para una más amplia solidaridad europea.

Llegan los flechas españoles a Lisboa

Lisboa.—En el vapor «Monte Rosa» llegaron ayer los flechas españoles que han estado setenta días en Alemania, salieron a recibirles la «moción portuguesa». Después se dirigieron al colegio de Infantes de Sangre donde han sido instalados. Se están organizando varios actos en su honor.

Carbones vegetales de Gregorio Villanueva

Callejón de San Ginés, 1 TOLEDO

Se descubre una central comunista de reclutamiento

Lagenbourg.—La policía de Lagenbourg descubrió una organización comunista que actuaba para facilitar la marcha a España de los voluntarios yugoeslavos que eran examinados por el Kirol a Suiza y Francia y de allí a España roja. Se tienen las pruebas de que cuarenta voluntarios yugoeslavos han podido llegar así a las filas españolas rojas.

El jefe de la organización ha huido, pero varios de sus cómplices han sido detenidos. Stéfani.

Tienda de Comestibles Finos de FELIPE MARTIN Arrabal, 16 - Toledo

La Esperanza Comercio, 60 - TOLEDO Sobrino de Francisco Garcia González

Mercería, Novedades, Perfumería, Guantes, Corbatas, Cuellos, Pañuelos, Medias, Calcetines y demás géneros de punto La casa mejor surtida y que más barato vende

PANADERIA DE Salvador García Pan de vena Trinitarios, 4 y candeal TOLEDO

ANTIGUA CASA DE J. DIAZ Vidriería. Instalaciones sanitarias Calle de la Feria, número 7 - TOLEDO

Vda. de Maximo Zaba HUEVOS Y AVES Calle de las Tornerías, núm. 10 TOLEDO

Granja SOLANILLA de JUANA GOMEZ Leche de vacas - Se sirve a domicilio desde un cuartillo Tornerías, número 3 (Frente al Teatro de Rojas)

La respuesta japonesa a los Estados Unidos

El ataque aéreo a Nankin era necesario para el mejor desarrollo de las operaciones japonesas

Tokio.—Ha sido conocida la respuesta del gobierno japonés a los Estados Unidos hecha por conducto del embajador en Tokio. El Japón sostiene que eran inevitables los ataques contra Nankin porque las operaciones militares lo exigían para lograr los fines perseguidos por los japoneses. Se subraya que para garantizar los intereses de terceras potencias, el Japón ha tenido que vencer verdaderas dificultades estratégicas al avisar previamente sus ataques contra Nankin, lo que se hizo para facilitar su evacuación.—Stéfani.

La Toledana LECHERIA Clemente Alonso Leche de Vacas Se sirve a domicilio desde un cuartillo

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

Despacho de carbones minerales y vegetales Isabelo Torres BREZO Y PICÓN

Corral de Don Diego, 7 TOLEDO Bodegones, 4 al 8.

Almacén de materiales de construcción de Luis López Ortega Calle de las Armas, número 9. - TOLEDO

Panadería de Mariano Brasal Pan candeal CALLE DEL RIO LLANO, NUM. 7 TOLEDO

Carbones minerales y vegetales de Marcelino Alonso Cordonerías, 5 - TOLEDO

Carbones vegetales de Vidal Parrilla Calle de la Merced, número 15. - TOLEDO

Panadería de BALTASAR PEREZ GRUESO PAN CANDEAL Alamillos de San Martín, núm. 11 TOLEDO

TIENDA DE VINOS DE Elías Sánchez Barbudo Tornerías, 7 TOLEDO

El Arca de Noé

Comestibles Finos de MANUEL VELÁSCO

Calle Real, 23 - TOLEDO

LEED "IMPERIO"

Elegancia femenina y masculina

SASTRE DIPLOMADO

JOSE GARCIA LICIAGA

Bajada del Corral de Don Diego, 4

TOLEDO

La vida en TALAVERA

De jueves a jueves

Poco que reseñar en la semana que pasó. La actualidad se desplazó a la Imperial Ciudad que celebraba el aniversario de su liberación.

Allá se nos fué nuestro alcalde, en su calidad de Conservador del Alcázar, y acá nos quedamos sin cosa que reseñar, referente al Municipio.

Gracias a las facilidades dadas por nuestra primera autoridad militar, volverá a instalarse el Instituto en el local que antes ocupaba. Facilidades que son mucho más de agradecer en estos momentos en que se han suprimido algunos de estos Centros de Enseñanza.

Siguen en nuestras calles los trabajos para hacer desaparecer los albañales. Suponemos que la colocación de la primera piedra que ocupe—para que no quede vestigio de él—el cauce del albañal desaparecido, tendrá una solemnidad especial; por la colocación de piedras menos importantes se han reunido a comer hasta doscientas personas y se han pronunciado discursos; pero aunque ese día los talaveranos «hagamos plato único», estaremos tan contentos con tal de que desaparezcan los «arroyitos» que tanto nos desprestigian.

Ecós municipales Notas varias

BANDO

Don Antonio Torres Sánchez, alcalde-presidente accidental del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad:

HAGO SABER: Que por Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha dispuesto que sea llamado a filas el reemplazo de 1929, para servicio de retaguardia, custodia y orden interior del territorio conquistado y de las nuevas provincias que sean liberadas; desarme y recogida de material y demás cometidos de segunda línea para los cuales no pueden distraerse a las fuerzas combatientes que son precisas para las operaciones de guerra.

Por todo ello es necesaria la organización de Batallones de reserva de la segunda línea que, constituyendo unidades especiales auxiliares de policía y servicio se afectarán a las nuevas zonas liberadas.

La incorporación a filas del mencionado reemplazo se efectuará en las fechas que a continuación se indican:

- Cuarto trimestre, del 20 al 26 de septiembre.
- Tercer trimestre, del 5 al 11 de octubre.
- Segundo trimestre, del 20 al 26 de octubre, y
- Primer trimestre, del 5 al 11 de noviembre.

Lo que se hace público para su general conocimiento por medio de este Bando.

Talavera de la Reina, 24 de septiembre de 1937.—I I año triunfal.

Organización Juvenil

Se pone en conocimiento de todas las flechas y peláyos, que ha quedado abierta la matrícula para asistir a las clases de Primera enseñanza que, bajo la dirección de D. Diógenes Gay, se dan en el domicilio de la organización.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Casa DELFIN

HONDA, 10 TOLEDO
Especialidad en artículos finos de Comestibles

¡Arriba España!

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Talavera de la Reina

AVISO

En virtud de orden recibida se pone en conocimiento de todos los alumnos oficiales y libres, así como también de los de ingreso, la obligación que tienen de acudir el viernes próximo y hora de las ocho de la mañana, a este Centro, para verificar los exámenes correspondientes, a la convocatoria de septiembre, tanto de ingreso como de asignaturas de ambos planes de enseñanza.

También se pone en conocimiento de los interesados, queda abierta la matrícula para alumnos de enseñanza oficial desde hoy hasta el día 5 de octubre del año actual para el curso 1937-38.

Todos los días del presente mes podrán recoger las papeletas de examen en esta Secretaría de doce a trece los alumnos de enseñanza no oficial matriculados en el mes de agosto último.

Talavera de la Reina, 27 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

HOTEL La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

han de comenzar el viernes día primero de octubre.

Anticipamos a nuestros estudiantes que siendo fiesta nacional ese día, es seguro aparezca en el tablón de anuncios la orden que los aplace hasta el día siguiente a la misma hora.

La Falange de Castilla en Aragón

El bautismo de sangre de la Sexta Bandera de Castilla

A primeros de junio se formó la Bandera. Cerca de nuestra ciudad en «Las Torres» se instruyeron estos muchachos de los que tan sólo una Centuria la tercera podían llamarse veteranos; el resto se acababa de incorporar. La instrucción se completó guarneciéndose ya el frente del Tajo, hasta que un día los mandos «dieron de alta» a la Bandera y ésta fué incorporada a una división marroquí; y en Aldea del Fresno, en el frente de Madrid esperaron nuestros camaradas la orden que les llevara a dar su vida por España, donde el mando lo creyera conveniente.

24 de agosto, Santander cae, mejor dicho se levanta para recibir erguido a las juerzas que llegan a para libertarle. El mando rojo necesita atacar nuestros frentes por alguna parte, para borrar, aunque sea con una mínima victoria la impresión deprimente que la caída de la capital montañesa ha de producir y es Aragón la tierra brava que no quiso ser francesa hace más de un siglo y que ahora, no quiso tampoco someterse a Rusia, la escogida para ser embestida y Zaragoza trono de la Patria... la ciudad que al ser conquistada por los rojos había de hacer contrapeso a la caída de Santander.

La España Nacional está de fiesta, y las campanas de mil campanarios «voceros de buenas nuevas en nuestra Cruzada» dan la noticia feliz ¡Santander para España!! ¡Una más y una menos!; y mientras tanto, la columna motorizada corre presurosa

hacia Aragón. Allá va la Sexta Bandera de Castilla a buscar su bautismo de sangre generosa, harán que Santander no tenga contrapartida. Zaragoza los verá pasar hacia el frente, y en el aire de la ciudad quedaron flotando las notas vibrantes del himno falangista... así te dicen que cá, me fui, al puesto que tengo allí»...

Orden para la primera Centuria Hay que expulsar a los rojos de unas lomas. Allá van nuestros camaradas, hasta lo alto. Bautismo de sangre y de fuego. Barcelona, con su Centuria se ha cubierto de gloria, y el resto de la Bandera siente envidia de aquellos bravos que fueron los primeros en actuar.

Ahora es toda la Bandera quien avanza, adelante, sin vacilaciones.

Pronto hay contacto con la cuarta Bandera de Castilla, y allí, sobre unas lomas conquistadas a pecho descubierto esperaron vigilantes las Falanges castellanas que se

Organización juvenil

DEPORTE

Para mí es siempre agradable—y creo que para todo el mundo—darme una vuelta por donde nuestros flechas y peláyos se instruyen militarmente.

Es admirable cómo estos pequeños soldados con sus fusiles «de mentira» ejecutan cuantos movimientos les ordenan siempre con la mayor precisión y es más admirable aún verles desfilar con una marcialidad no igualada por muchos mayores.

Varias veces me he pasado buenos ratos viéndoles hacer instrucción. Les he visto dividirse en escuadras y cada una con su cabo al frente, marcar el paso, variar a izquierda, a derecha, dar medias vueltas, hacer paso ligero y, en fin, todo cuanto pudieran hacer «de verdad» los legionarios que, no muy distantes hacían ejercicios militares.

Sin embargo, en una de esas

escuadras, yo he visto un chico que no tenía facultades físicas para seguir el paso ligero que marcaban sus compañeros; he observado cómo respiraba con dificultad y cómo su rostro se coloreaba excesivamente.

No hace mucho, en el periódico «F. E.» de Sevilla, leímos un reportaje dedicado a la educación física de los Flechas. Como punto de partida esaba el reconocimiento médico y la consiguiente ficha fisiológica. Esto es ineludible; a cada muchacho hay que hacerle su ficha en este importante aspecto para determinar si está en condiciones de realizar, —sin la educación física adecuada—, iguales ejercicios que otros mejor constituidos, o más desarrollados. La necesidad de una gimnasia pro-

gresiva que insensiblemente haga frente al niño, no me será discutida por nadie.

A nuestro juicio es contraproducente encargar a un muchacho de catorce años de que «enseñe la instrucción» a otros camaradas de su edad y más pequeños, que no tiene preparación física alguna, y que, aquel —que no tiene la culpa de haber sido nombrado cabo— les obligue a dar tantos o cuantos pasos ligeros, como castigo por no haber hecho bien un movimiento «para imitar la disciplina legionaria».

Es explicable en la exaltación del momento —primeros meses de liberación de nuestra ciudad— que los Jefes transigieran en que los Flechas se dedicaran exclusivamente a realizar ejercicios de instrucción militar, pero cuando llevamos más de un año de guerra, es necesario que se organice la educación física de los muchachos como antecedente necesario de una educación militar.

Sólo el ardor patriótico inculcado en el alma de nuestros pequeños, que han asimilado este cariño a España como nadie, puede explicar, conociendo su idiosincrasia, que no hayan llegado a cansarse de verificar, constantemente y únicamente ejercicios militares. Nosotros tenemos el deber de cuidar de ellos y encauzar ese entusiasmo hacia lo militar, para que no decaiga, ni un instante y así alternando con esos ejercicios de «instrucción militar», debemos organizarles, cursos de educación física, excursiones, juegos, deportivos, carreras, saltos...; en esta variedad encontrará el Flecha un placer mayor y esperará con mayor deseo, el día que le corresponda lucirse en un desfile o dedicarlo a instrucción; e insensiblemente se irá fortaleciendo de modo que los ejercicios más duros que después tenga que realizar no causarán mella en su naturaleza, si no contribuirán a su mejor desarrollo.

Comunicaciones

COCHES DE SEGUNDA

Talavera a Casavieja
Salida de Talavera a las cuatro de la tarde. Llegada a las nueve y media de la mañana.

Pasando por Pepino (apeadero), Cervera de los Montes, Marrupe, Sotillo de las Palomas (apeadero), Navamorcuende, El Almendral (apeadero), Sartajada (apeadero), Iglesias y Casavieja.

Talavera la Real de San Vicente

Salida a las tres de la tarde. Llegada a las nueve de la mañana. Pasando por San Román de los Montes. Correo para Castilla de Bayuela e Hinojosa de San Vicente.

Talavera a Valdeverdeja

Salida a las seis de la tarde. Llegada a las once de la mañana.

Pasando por Torralba de Oropesa, Alcolea y Puente del Arzobispo.

Talavera a Cáceres (excepto los domingos)

Salida a las dos de la tarde.

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Camarada caído
Manuel López Pantoja
Sargento de la 4.ª Bandera de Castilla
La guardia de los escogidos—allá, sobre los luceros—se aumentó contigo.
Tus diecinueve años y tu vida ofrecida por la Patria, te dieron derecho a una primavera eterna; como si la Virgen del Pilar quisiera premiar con ella, la sangre que defendiéndola derramaste.
Tu recuerdo y tu ejemplo vivirá siempre entre nosotros.
Camarada Manuel López Pantoja:
¡PRESENTE!

PANADERIA
de
Francisco Conde
Pan Candeal y Roscas
Carmelitas, 3 TOLEDO

El Caudillo en la paz Última hora

(Discurso pronunciado por nuestra camarada Jefe Provincial de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. Marina Gómez-Oliveros por Radio Toledo)

Hay en el Evangelio una frase en diversas ocasiones repetida, y es aquella que dice así: «Mi paz os dejo; mi paz os doy»; o «la paz sea con vosotros». Cristo, como Dios y como Hombre sabio, conocía cuanto en la vida humana significa la paz. La paz, ¿no es cierto que esta sola palabra —paz— nos hace hoy estremer como se estremeció el alma ante un hecho esperado con emoción? Cristo sabía bien lo que era la paz en la vida del hombre. El vino precisamente a poner paz entre el cielo y la tierra.

Hoy España vive la guerra. Esta guerra que es lucha entre lo divino y lo humano, lucha entre cielo y tierra, porque es la lucha de la espiritualidad contra el materialismo. En nuestras regiones nuestras Centurias, el soldado de la España Azul, combaten con ferviente heroísmo, porque en ellos está el espíritu que vivifica, no la materialidad que mata o al menos que combate bajo el cielo que alumbró la España redenta.

Y apareció el hombre en el momento preciso. Cuando el frente a frente se convirtió en abrazo de sangre. Entre ambos se colocó para dirigir los pasos del hidalgo español, del muchacho bravo que aprendió con José Antonio a caminar cara al sol, amor de España. Y conminó al rufián, al hombre rojo de emboto dos sentidos, reaccionar con palabras y con la fuerza de un Ejército magnífico que soñaba con darse la epopeya de un Alcázar, la resistencia de un Oviedo, la magnitud de un sacrificio como el de Santa María de la Cabeza.

Ya hacía tiempo que la lucha estaba entablada. Era trágico frente a frente entre el hidalgo español y el rufián envenenado, y los hombres añoraban el momento de intervenir, y las madres pedían con las manos, en ojiva muy apuntada que surgiera el hombre que azotase al perjurio que encierra al rufián, volverse a la España sana y después decir sonriente: «La paz es con vosotros; en España empieza el amanecer del trabajo, de la hermandad, el Imperio de tiempos gloriosos, y hoy luchan por hacerle resurgir.»

Surgió el hombre; Francisco Franco. El Mesías de la paz del mundo en este dinámico siglo XX.

Su figura, es la promesa de días felices de paz, de luz y de trabajo, y no está lejano el día en que las campanas de nuestras torres suenan con ecos de gloria, triunfo de la paz, de la paz que supo arrancar a la guerra nuestro General Franco.

Y volverán Banderas victoriosas, llenas de glorias y sacrificios, y las empujarán nuestros mozos con mano firme, con mano endurecida en la trinche-

ra, y sus pechos se henchirán de emoción para cantar canciones de guerra en la era de paz y a su paso por las calles de los pueblos de España irá quedando un eco que repetirá el mar y la montaña y la llanura en el cielo y la tierra, el eco de un solo nombre: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Mujer española; piensa en ese día y desea vivirle con dignidad: trabaja.

Eres mujer esencial en la guerra: el taller, la oficina, la fábrica, el hospital... Allí puedes llevar tus energías que hoy España te exige, que hoy el Caudillo te reclama.

Y podrás así gozar la paz. Si hasta hoy no lo hiciste, levántate y hazlo. Que sea tu propósito la ofrenda al Caudillo en este día que España exalta por ser el día en que España se sintió dirigida el Mesías de la paz en medio de la guerra por el hombre que Dios guardó de tanto dardo envenenado para ser el Caudillo en la España Católica, para ser el Caudillo de un hecho universal y eterno a lucha. Fórgate tú también en este momento de lucha para ser digna española en los días de paz que Franco forja para ti. Y aprende en la labor del Caudillo la enseñanza y en el mañana de paz debes llevar al hogar que formes: la adoración constante de los brotes nuevos que des a la raza hacia el genio español de la guerra que entonces sería el género español de la paz. Para que en el hogar que formaste haga también un eco siempre repetido con devoción, el eco de este sólo nombre que es universal. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Mujer española, mujer toledana, por nuestro Franco: a él nuestros corazones.

guardó de tanto dardo envenenado para ser el Caudillo en la España Católica, para ser el Caudillo de un hecho universal y eterno a lucha. Fórgate tú también en este momento de lucha para ser digna española en los días de paz que Franco forja para ti. Y aprende en la labor del Caudillo la enseñanza y en el mañana de paz debes llevar al hogar que formes: la adoración constante de los brotes nuevos que des a la raza hacia el genio español de la guerra que entonces sería el género español de la paz. Para que en el hogar que formaste haga también un eco siempre repetido con devoción, el eco de este sólo nombre que es universal. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Mujer española, mujer toledana, por nuestro Franco: a él nuestros corazones.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡Labradores! España necesita de lo que vosotros despreciáis como inservible. **Entregad**, todos, aquellos deshechos metálicos arrinconados en vuestras fincas y la **Economía Nacional** os quedará agradecida.

Continúa con gran entusiasmo la campaña triguera

Continúa la campaña del trigo en la provincia de Salamanca; ha habido importante concentración de 6.000 campesinos en Bitigudino. Asistieron heridos del hospital, y reinó gran entusiasmo.

En Arenas de San Pedro con gran aglomeración de campesinos, se ha celebrado otro acto de propaganda. En Mallorca, con motivo de la cesión gratuitamente a los labradores por el don de España de varias hectáreas de terreno celebróse actos donde se explicó el decreto del trigo reinando gran entusiasmo.

Anúnciate en IMPERIO

A Rusia no pueden ir nada más que los sectarios

París.—El consejero general del Sena y ex presidente del consejo municipal de París Raimundo Laurel, personalidad de derechas, ha dirigido una carta abierta al embajador soviético en París como consecuencia a la negativa del visado de pasaportes para un viaje de estudio a Rusia con otros consejeros.

Laurel hace observar que Rusia le niega la entrada en su territorio porque teme las declaraciones que pudieran hacer sobre el «Paraiso soviético». Otros consejeros, aun cuando han obtenido el citado pasaporte, han renunciado el viaje por espíritu de solidaridad con Laurel.—Stéfani.

COLABORACION DEL FRENTE

He oído lejano rumor de besos. Pisan el campo árido unas botas nuevas, y lo pisan torpemente, pero con virilidad, sin altivez, pero con decisión.

Mi ruidos mortíferos rompen la calma de aquellos campos. A lo lejos, como en un escenario, se dibuja Madrid y de sus casas se elevan penachos escarlata que, ansiosos, crecen y se esfuman en el aire. Truenan las piezas, artilleras y aplauden las ametralladoras las cabriolas de la muerte.

Por el campo árido siguen las botas pisando velozmente; son de unos muchachos de rostro anguloso y cetrino, en su atuendo guerrero florecen unos cuellos y hombreras azules sobre la camisa parda, trozos queridos de aquella otra que dejaron en el hogar, la nueva, que bordó la nueva colegiala escondidas y de noche para que ni el sol se enterara de su secreto.

Un ataque enemigo precipitó el bautismo de fuego de algunos, otros ya ostentaban cicatrices ganadas por la Patria. Ellos estaban allí, cerca, muy cerca del sector atacado y fueron al combate; fué un día de fuego real entre las instrucciones diarias.

UNAS BOTAS NUEVAS

Iban cuatro juntos, pisando, pisando el campo árido con sus botas nuevas.

Era un paso obligado hacia las trincheras que se atacaban. Una tapia de piedra cubría los muchachos, pero había un trozo partido para dar paso a carruajes. Lo pasaron uno tras otro a la carretera, pero no tan de prisa para ocultarse del observador enemigo, el que ordenó el disparo de la pieza traidora. El pequeño calibre le daba a la granada máxima agilidad. Y allí fué; no oyeron el

Resumen de la prensa roja

«Mundo Obrero» dice: Unión, Unión, Unión, siempre confianza absoluta en los soviets.

«Informaciones» y «Claridad» comentan y elogian —no faltaba más— el discurso que esta mañana pronunció Negrín ante el Levante feliz.

«La Voz» dice que se lleve con urgencia a la unidad y se ataque en el frente de Madrid para salvar a los mineros de Asturias.

El parte rojo reconoce los avances nacionales en el Norte

Frente de Asturias.—Durante la jornada de ayer, se señaló la intensidad de la actuación de nuestros aviadores en este frente. La Aviación Nacional, venciendo toda clase de dificultades por el mal tiempo reinante, voló con insistencia en casi todo el día sobre el campo enemigo y sobre Gijón, apareciendo repetidas veces los aviadores nacionales, descargando sus bombas sobre las fortificaciones que rodean la capital. En el parte rojo de anoche dado por el ministro de defensa, se reconoce el avance de los nacionales en este frente y la actuación eficaz de nuestros aviadores.

El Komintern tenía un vasto plan de operaciones en Brasil

¿Se declarará el estado de guerra?

Río Janeiro.—Ha causado enorme sensación y general indignación en todo el país, el descubrimiento de las actividades del Komintern para provocar una segunda revolución comunista en el Brasil. Estas actividades no han sido reveladas en las instrucciones secretas, dadas con este fin por el mismo Komintern.

Fueron intervenidas por los servicios del Estado mayor del ejército, y han sido impresas y publicadas, por orden del general Francisco José Pinto, jefe de la Casa militar del presidente de la república.

Las instrucciones se refieren a la eliminación sumaria de

los militares opuestos al movimiento revolucionario, cuya modalidades sobre los robos, pillajes, saqueos, incendios, ultraje a las mujeres y destrucción total de los navíos y aviones, no adheridos a la revolución.

Ante tan grave peligro, los periódicos se opusieron y se han solidarizado con el Gobierno para la adopción de medidas represivas.

Se asegura que el presidente declarará el Estado de guerra por dos meses. Los estados mayores del Ejército y de la Marina, están dispuestos a reprimir, con toda energía las maquinaciones.—Stéfani.

Cincuenta personas detenidas complicadas en un atentado

Jerusalén.—Han sido detenidas cincuenta personas acusadas de complicidad en un atentado, que se había de realizar contra la vida del comisario británico en Nazareth.

La Aviación Nacional efectúa vuelos de reconocimiento por Cataluña

Barcelona.—Dos aviones nacionalistas han efectuado vuelos de reconocimiento por todo el territorio catalán regresando a sus bases sin novedad.

La Izquierda republicana acuerda seguir apoyando al Gobierno

Barcelona.—La minoría de la Izquierda republicana, en una reunión celebrada últimamente ha acordado «seguir prestando su apoyo al gobierno de Valencia».

Monederos falsos detenidos

Barcelona.—Han sido detenidos varios individuos complicados en el asunto de fabricación de moneda falsa. A uno de dichos individuos se le encontraron 45 billetes de 500 pesetas, 43 de 100 y 18 de 50.

Se registran nuevos combates entre las tropas inglesas y las del Fákir Ipi

Bengala.—Las tropas del Fákir Ipi han vuelto a hostilizar a los destacamentos ingleses al S. O. de la India británica. Los ingleses dieron una batida por los alrededores de Bazilistar, derrotando a buen número de insurgentes.

En Valencia se reúnen los socialistas

Valencia.—Se ha reunido la minoría socialista en la capital valenciana. Intervinieron en la reunión 70 diputados entre los que se encontraban Prieto y Zugazagoitia. Presidía y era presidido por Largo Caballero.

El Embajador Grandi se entrevista con Mr. Eden

Roma.—El redactor diplomático de la «Agencia Stéfani» escribe:

El 25 de septiembre último los Encargados de Negocios de Francia y Gran Bretaña anunciaron al Gobierno de Roma la presentación de una nota referente al problema español. Hasta esta noche, la mencionada nota no ha sido presentada.

Según nuestras informaciones, se confirma que el Embajador italiano en Londres, que como se recordará es también Delegado de Roma en el Comité de No Intervención, ha celebrado una entrevista sobre este asunto con el Ministro Eden. Esta mañana el redactor diplomático de un importante diario londinense creía poder informar que el Embajador Grandi en la expresada entrevista protestó contra la tentativa de invitar a Italia a una conferencia tripartita bajo la amenaza de abrir la frontera francesa de los Pirineos. Los términos de esta información no han sido hasta el momento confirmados ni desmentidos, aunque hay motivos para pensar que las cuestiones concernientes a la No Intervención en España no pueden ser discutidas en el seno del Consejo que tiene los poderes necesarios en esta materia.—Stéfani.

silbido precursor; sólo oyeron... ¿quién sabe lo que oyeron?

Al dispersarse la nube de polvo, yacían tres de ellos. Dos con los ojos cerrados; la explosión les destruyó el nervio óptico y quedaron ciegos; aún los recuerdo con los ojos vendados para siempre; y otro con los ojos abiertos, muy abiertos. Eran las tres de la tarde y quedó cava al sol.

Sus compañeros lo llevaban en una camilla; le habían quitado las botas; hicieron bien; eran nuevas y el paso con ellas era torpe; al Cielo se llega antes descalzo.

Y aquella noche no soñé. Le vi con los ojos muy abiertos sobre el campo árido, pálido, amarillento, pero le vi subir al Cielo.

En la puerta hacían guardia, descalzos, otros muchachos con camisa azul, como la nueva que dejó en su casa. Al llegar, la guardia presentó armas con sus flechas de fuego; el jefe saludó con una flecha de oro que brillaba como el sol, y le besó fraternalmente.

Aquel fué el rumor de besos que yo oí.

Las botas quedaron en el campo árido. ¡Arriba España! Septiembre del Año II.